

COLUMNAS 01 DE SEPTIEMBRE DE 2020

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Informe y religión

Quizá ni las iglesias luteranas y calvinistas, como ninguna de las cristianas pero no católicas con feligresía en México, se den por agraviadas con las invocaciones del presidente López Obrador a los evangelios cuando quiere apuntalar su lema “primero los pobres”. No obstante, si además apoya sus dichos en los de una autoridad que aquellos no solo desconocen sino hasta detestan, el papa Francisco, pueden darse por ofendidos y discriminados tanto como quienes profesan el judaísmo, el islamismo y el budismo, al igual que los devotos de congregaciones menos relevantes, y ni se diga la población que se declara “no creyente” o francamente atea.

Datos recabados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía en 2010 indicaron que había entonces 4 millones 660 mil personas sin religión, 84 millones 217 mil católicas y 10 millones 76 mil de otras creencias.

Por mucho que las enlistadas representen a una minoría de mexicanos frente a la mayoría Católica Apostólica Romana, precisamente por esta condición es que merecen respeto, y porque el Presidente no lo es únicamente de los cristianos y papistas, sino de la totalidad de paisanos, las referencias al Nuevo Testamento y al sumo pontífice llevaron ayer a la imposición, por parte del Instituto Nacional Electoral, de medidas cautelares contra uno de los *spots* del segundo Informe de gobierno.

En el promocional que se transmitió en televisión, radio y Facebook, Andrés Manuel López Obrador dijo: “Tenemos nuestra conciencia tranquila y la dicha enorme de estar ayudando a la gente humilde, a los más necesitados, a los desposeídos. Los conservadores sostienen de que estamos llevando al país al comunismo. El papa Francisco ha dicho que ayudar a los pobres no es comunismo, ‘es el centro del Evangelio’. Es para decirles: tengan para que aprendan”.

La resolución de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE procedió a solicitud de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática para que se retirara el anuncio que, aunque aparentemente ya no tiene sentido, pudo transmitirse durante los siete días previos al 1 de septiembre y mantenerse hasta cinco días después.

Para efectos prácticos, se trata de una orden que deben acatar la red social y los concesionarios, a quienes lo común es que este tipo de disposiciones les sean comunicadas en las siguientes 24 horas. Entre las consideraciones que los tres consejeros de la Comisión tomaron en cuenta están que el *spot* vulnera el contexto constitucional por aludir al tema prohibido de mezclar la política con lo religioso y se opina de terceros, no necesariamente rindiendo cuentas (Ciro Murayama); que los funcionarios de gobierno deben ser neutrales y dejar claro que los mensajes son para difundir el Informe, no asuntos de fe (Adriana Fabela), y que la de México es una historia de separación Iglesia-Estado (Beatriz Zavala).

Lo impredecible que suele ser el Presidente requiere del cuidado de su equipo, negado por lo visto a nociones elementales del Derecho.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Los que eran diferentes, siendo los mismos

Ya no te voy a decir nada, contigo tienes bastante

Florestán

Una de las banderas de la 4T es *queson diferentes*. Pero como *por sus hechos los conoceréis*, han resultado ser iguales y otros peores, como se ha confirmado en la Cámara de Diputados donde las bancadas de Morena, PES y PT se mercadearon diputados para impedir que el PRI asumiera la presidencia de la Mesa Directiva en este último año de la actual Legislatura, como dice la ley y el *acuerdo fundacional*, conducta que el mismo Presidente les reprochó ayer por segunda vez, como lo hizo el año pasado cuando Porfirio Muñoz Ledo quiso repetir en ese cargo e impedir que el PAN

accediera, como ocurrió finalmente.

Todo lo comenzó Gerardo Fernández Noroña con apoyo de Reginaldo Sandoval, coordinador del PT, que era la cuarta fuerza en San Lázaro, y operaron para sustraer legisladores del PES y a sumar 46 para empatar con el PRI y el fin de semana superarlos con 47 cuando Morena les pasó al que necesitaban, Manuel López Castillo.

Pero Nadie vio que, con esta salida, la bancada del gobierno perdía la mayoría de 251 al quedar en 250, y también la presidencia de la Junta de Coordinación Política, Jucopo, que asumiría de inmediato el PAN a través de su coordinador Juan Carlos Romero Hicks.

Cuando Mario Delgado lo registró, ordenó que regresara de inmediato a su bancada, con lo que mantuvo la Jucopo, pero dejó a los petistas empatados con los priistas, lo que rompió la astucia de su coordinador, René Juárez, quien ya tenía en el bolsillo a cuatro diputados perredistas, con lo que retomó la tercera posición con 50.

Y así se fueron al pleno donde anoche, por siete votos, el PRI no alcanzó la mayoría calificada, por lo que permanece la actual Mesa hasta el sábado con la posibilidad de que mañana se vuelva a votar. Esto seguirá.

RETALES

1. DISTANCIA. López Obrador ha marcado clara distancia de Carlos Cabal Peniche, de quien los incautos que le creen dicen que es su operador, lo que es falso. No hay ninguna relación entre el ex banquero y hoy socio de la familia Alemán y el Presidente de la República;

2. BLINDAJE. Al llegar ayer a Palacio Nacional, maestros de bachillerato de telesecundaria trataron de impedir el paso al secretario de la Defensa Nacional, por lo que por la Puerta de Honor salió un piquete de soldados para abrirle paso y un agente de su escolta personal lo cubrió con una cortina blindada que llevan doblada en un portafolios. Nunca había visto algo así aquí. ¿Qué habrán registrado?; y

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que chamba de sobra tuvieron los polleros que trafican diputados y del chapulineo de gente del PES al PT, en busca de tener la cifra suficiente como tercera fuerza cameral, la cosa acabó en el envío de cuatro representantes de lo que queda del PRD al PRI, con Gerardo Fernández Noroña en medio del pleito y viendo como un “triumfo” que la nueva presidencia quedara en suspenso para recibir hoy el segundo Informe de gobierno. Ni siquiera el mensaje mañanero del “compañero Presidente”, interpretado como un voto tácito a la priista Dulce María Sauri, disuadió al petista.

Que bastó con que una planta de marihuana entrara al Salón de Plenos del Senado para que todos los grupos parlamentarios acordaran de botepronto que una de sus prioridades en este año legislativo que se inicia sea permitir el uso recreativo de la cannabis. La maceta llegó en manos de la morenista Jesusa Rodríguez, sustituta de Olga Sánchez Cordero en esa cámara y férrea defensora de la despenalización de la droga, lo que dio pie a que los mandos se comprometieran a sacar adelante este cambio, incluidos el nuevo presidente, Eduardo Ramírez, y Ricardo Monreal. para evitar más grillas, en el INE que encabeza Lorenzo Córdova dejaron claro que no están de acuerdo con la sentencia del Tribunal Electoral que los obligó a renovar la dirigencia de Morena, no solo porque no tienen experiencia ni capacidad para realizar por sí mismos una encuesta, sino porque los costos políticos de los resultados, en medio de tanta fractura morenista, no dejará bien parado al instituto ya de por sí cuestionado por ese partido y por el propio Andrés Manuel López Obrador.

Que hablando de AMLO, hay que recordar que había dicho que ya tenía planeado otro relevo en el gabinete por aquello de la paridad de género y el audio que circuló con críticas a la 4T del titular del Medio Ambiente, Víctor Toledo, le cayó como anillo al dedo para renunciarlo por motivos “de salud” y mover a esa posición, se decía hasta anoche, a María Luisa Albores, secretaria de Bienestar.

Universal: Historias de Reportero / [AMLO frente al espejo en el que no quiere verse](#) / Carlos Loret De Mola (p.2)

Universal: Espectro / [Le bajan al Presidente sus spots y le cancelan las mañaneras](#) / Javier Tejado (p.21)

Universal: Opiniones Encontradas / [Entendiendo la aprobación presidencial \(I\)](#) / Jorge Buendía (p.2)

Universal: En la Mira / [López Obrador está sembrando a un Bolsonaro](#) / Luis Cárdenas (p.2)

Milenio: Duda Razonable / [Frente a la crisis, más de lo mismo](#) / Carlos Puig (p.2)

Milenio: Perdón, pero... / [Lo que el Presidente quiere creer](#) / Roberto Blancarte (p.13)

Excélsior: Razones / [La maldita "pesadilla"](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Excélsior: Juegos de Poder / [¿Cómo llega AMLO a su Segundo Informe de Gobierno?](#) / Leo Zuckermann (p.13)

Financiero: Coordinadas / [Segundo Informe de AMLO: ¿ahora qué sigue?](#) / Enrique Quintana (p.2)

Financiero: Estrictamente Personal / [Los 15 videos de Pío](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Financiero: La Feria / [II Informe: el avionzote y una justicia espectral](#) / Salvador Camarena (p.35)

El Heraldo: [Alhajero / Ni con los Chuchos al rescate del PRI / Martha Anaya](#) (p.5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *López Obrador, a dos años de gobierno*
- *Cuenta con aprobación del 56% pero sin el acompañamiento de un partido político*
- *MORENA luce como un movimiento desordenado que perdió la ruta en 2018*
- *Será interesante ver cómo llega a los dos últimos años en la misma lógica*
- *Alcaldesa de Tecámac realizó gira de trabajo en San Lucas Xolox*
- *Jorge Bernáldez deja abierta aspiración por la Rectoría de UAEM*
- *Confiado alcalde de Toluca en contender por elección consecutiva en 2021*

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, llegó a su segundo año de gobierno con un porcentaje promedio de aprobación, del 56 por ciento, frente a un escenario político complicado porque el movimiento que lo llevó al poder luce un evidente desorden, mientras que la oposición aun no clarifica una estrategia para repositionarse el próximo año, sin perder de vista los efectos negativos de la pandemia del coronavirus.

Se podría decir que al llegar al segundo año de administración, la imagen de López Obrador se mantiene en niveles superiores al 50 por ciento de aprobación, como resultado del liderazgo social que ha mantenido en los últimos 15 años, capacidad política para hablarle a su clientela electoral pero fundamentalmente la pasividad de los partidos de oposición.

Después de la caída electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el 2000, con el efecto Fox a favor de la coalición PAN-PVEM, la permanencia en el poder del panismo con el apoyo de diversos gobernadores priistas (2006) y la posterior recuperación del tricolor con Enrique Peña Nieto, López Obrador se constituyó como el único liderazgo de oposición al llamado establishment.

Lo anterior evitó que los referidos partidos políticos se afianzaran en el poder y refrendaran su mayoría legislativa en los comicios intermedios que enfrentaron tanto Fox, como Calderón y Peña Nieto, pues tuvieron enfrente un López Obrador creciente en popularidad y con una enorme capacidad para comunicarse con los que votan.

Sin embargo en el escenario actual, no hay un López Obrador en las calles, abanderando o encausando la inconformidad de quienes no se ven representados en las decisiones de gobierno, tampoco se alcanza a observar una figura nacional que, sin liderazgo, pero a base de capacidad, se consolide con esta exigencia.

Tales elementos se configuran como ventajas para el presidente de la República que a diferencia de sus tres antecesores referidos, carece de un partido político que lo acompañe en el proyecto que bautizó como la cuarta transformación del país, toda vez que el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) transita en una ruta distinta.

Es decir, López Obrador no cuenta con un partido con el que transite en la misma dirección, los grupos de MORENA no supieron conducir de manera adecuada la renovación de la dirigencia, también han generado desorden en la Cámara de Diputados y en muchos estados protagonizan conflictos internos. En las Cámaras de Diputados y Senadores se han podido sacar asuntos de interés para el presidente

como resultado de la operación política de los coordinadores Mario Delgado Carrillo y Ricardo Monreal Ávila, a partir, incluso, de acuerdos con la oposición a MORENA, pero no por disciplina de los morenistas.

López Obrador ha enviado mensajes desde “la mañanera” para desaprobar acciones de legisladores y actores políticos ligados a MORENA, lo que una vez más evidencia que el movimiento político del presidente perdió la ruta al llegar al poder en 2018.

Por ello el mandatario nacional puede sentir cierta tranquilidad al llegar a su segundo año de gobierno, pero no podría asegurar que los últimos dos de su sexenio vayan a estar en una condición similar. Quizá su propia fortaleza le alcance para que regalarle a MORENA y sus aliados un número importante de espacios electorales, pero llegará el momento que en que por si solo no pueda soportar en los hombros el peso del país. Habrá que seguir los tiempos.

Atajos

Por la izquierda: La presidenta Municipal de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, realizó una gira de trabajo en diversos puntos, donde anunció diversas acciones que son parte de las exigencias de los habitantes que no fueron atendidas en otros gobiernos.

En San Lucas Xolox, se reunió con la Comisión Ciudadana y diversos sectores representativos, con quienes se comprometió a revisar lo relacionado con el drenaje, las obras que llevará a cabo el Gobierno Federal, las de mejoramiento de la Asociación de Charros; las de la parroquia; las del campo deportivo y en forma muy especial, las repavimentaciones de las avenidas principales.

Por el centro: El ex secretario Técnico de la UAEM, Jorge Bernáldez García, dejó abierta la posibilidad de sumarse a los perfiles que se mencionan para la próxima sucesión de la Rectoría.

A través de redes sociales envió un mensaje a la opinión pública, donde señaló que su salida de la institución es el inicio de un nuevo camino. “Esta nueva etapa en mi vida universitaria es una bienvenida a otros proyectos en los que mi interés primordial es, como la ha sido siempre, la grandeza y fortalecimiento de nuestra casa verde y oro”, señaló.

Recordó que en la UAEM ha trabajado en los últimos 20 años y en 11 de estos, fue parte del gabinete universitario.

Por la izquierda: El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, se reunió con diversos representantes de medios informativos, con quienes reconoció un acuerdo con liderazgos de MORENA para que pueda participar por la elección consecutiva como abanderado de dicho movimiento.

Dijo que en este momento está concentrado en su quehacer público, aunque se mostró confiado en que llegará a la candidatura a la Presidencia Municipal en 2021.

Aseguró que en su momento, la gente de MORENA podrá ratificar esta propuesta que ya recibió en semanas anteriores

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Septiembre

Este mes de septiembre, el gobernador del Estado de México **Alfredo Del Mazo Maza** cumple tres años de llevar las riendas de una de las entidades más grandes y complejas del país. Este mes también presentará su informe de trabajo, por lo que tendrá los ojos de todos sus defensores y críticos encima, los cuales por supuesto no desaprovecharán las redes sociales para aplaudir o atacar. Y es que debido a la pandemia habrá una nueva forma de dar a conocer sus actividades a la sociedad y a la 60 Legislatura, cuyo titular Junta de Coordinación Política, el morenista **Maurilio Hernández**, dará su opinión sobre el tema de manera puntual, al igual que los coordinadores de las otras fracciones políticas, como ya es costumbre... También a fines de septiembre, diputados locales y dirigentes de la Quinta Zona de Ecatepec realizarán una movilización a Toluca para exigir al gobierno mexiquense, incremento presupuestal de mil millones de pesos para hacer frente a los graves rezagos en infraestructura y servicios que padecen al menos 250 colonias, informaron los diputados **Azucena Cisneros Coss** y **Faustino de la Cruz Pérez**... En Naucalpan, **Georgina González Moreno**, Secretaria Técnica del Consejo Municipal de Seguridad Pública, quien es originaria de Chihuahua, tiene encima una gran responsabilidad, porque se sabe de los problemas añejos que hay en las corporaciones policiacas de este municipio, con señalamientos por probables actos de corrupción, compra y venta de plazas, cuotas, hermandades, en fin. La secretaria técnica, quien tiene todo el apoyo de la alcaldesa **Patricia Durán Reveles** para cumplir con las metas de seguridad, dijo que en estos tiempos en los que la violencia de género es un tema preocupante en todo el país, el ser mujer y conocer las situaciones por las que atraviesan en la vida familiar y laboral le dan cierta sensibilidad para hacer propuestas que puedan mejorar esa situación. Buen punto.

novvel_luis@yahoo.com.mx

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que más de una veintena de alcaldes del sur del Edomex están furiosos con la diputada local del PRI, Maribel Martínez Altamirano, quien hace tiempo se los chamaqueó pidiéndoles “apoyo especial” con la promesa de bajar más recursos para sus demarcaciones, y es el día en que no ha cumplido con ninguno, aun cuando existen presidentes municipales que “de buena fe”, afirman haberle entregado cantidades superiores a los 300 mil pesos. Ante lo que pinta para un vil fraude por parte de la Legisladora del Valle de México, algunos de los

afectados analizan interponer una denuncia formal en su contra, con la esperanza de recuperar “los moches” con los que supuestamente beneficiaría a sus municipios. Desde mañana el tema prenderá lumbre.

Que muy importante resultó la reunión que ayer sostuvo el presidente municipal de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, con periodistas. Hubo un montón de temas “difíciles” que estaban subiendo como la espuma y fue buen momento de aclarar, preciso y directo: ¿Inseguridad? Nos vienen a tirar cadáveres y hubo un intento de complot policiaco contra la administración. ¿Mal estado de las calles? Se “bacheará” apoyando a empresas locales. ¿Finanzas complicadas? La administración anterior se llevó hasta las manijas de los cajones. ¿Van contra Zamora? El profe ya fue conminado a aclarar cosas, y están en la tarea de cuadrarle señalamientos.

Que por supuesto la pregunta flotando en el aire era, después del berrinche y deserción de su ex secretario del ayuntamiento, Ricardo Moreno: ¿Sánchez Gómez va por la reelección? No se muere por ser alcalde una tercera vez, pero el partido de López Obrador se lo ha propuesto y... ¿a quién le dan Morena que llore? Se destapó, pues. Además (esto no lo dijo) esa posibilidad lo mantiene perfectamente en la jugada para el 2023.

Que a ver cómo les resultan los cálculos a los promotores del juicio a ex presidentes del país.... Tienen un par de semanas para tratar de juntar en el Edomex casi dos millones de firmas, y este fin de semana apenas lograron recabar las primeras 50 mil en toda la entidad, en cincuenta módulos que se instalaron en diversos municipios._



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

